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Восемь вопросов парламен-
тарии приняли пакетом. В 
том числе и постановление, 

в соответствии с которым чиновники 
отныне будут обязаны уведомлять 
соответствующие структуры о по-
лучении подарка и передавать его 
на оценку. Решение принято в соот-
ветствии с Указом Президента Рос-
сийской Федерации о национальном 
плане противодействия коррупции.

Постановление распространя-
ется на председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области, его заместителей, депу-
татов регионального парламента, 
которые работают на постоянной 
основе, председателя Контрольно-
счетной палаты Челябинской обла-
сти и его заместителей, а также на 
членов избирательной комиссии 
области.

Если по оценке экспертов ока-
жется, что подарок стоит больше 
трех тысяч рублей, то он будет вы-
ставлен на торги, а деньги, полу-
ченные от его продажи, зачисле-
ны в доход областного бюджета. В 
случае если подарок реализовать 
не удастся, его передадут в благо-
творительную организацию. Если 
же стоимость подарка будет мень-
ше трех тысяч рублей, его вернут 
чиновнику.

Подарками не считаются канце-
лярские принадлежности и цветы, 
которые в рамках протокольных ме-
роприятий предоставлены каждому 
участнику.

Ирина ЯББАРОВА

Праздник встретили По-рабочему 
Накануне юбилейных торжеств депутаты провели очередное заседание 
Законодательного Собрания Челябинской области.

29 мая на торжественном 
заседании областного 
парламента, на котором 

присутствовали депутаты всех пяти 
созывов, были подведены итоги пер-
вых 20 лет законотворческой работы: 
вспоминали, с чего все начиналось, 
через что пришлось пройти, говорили 
об успехах и неудачах, а самое главное 
– строили планы на будущее. И никто 
не сомневается: 20 лет – лишь начало 
большого пути.

С праздником региональный пар-
ламент поздравили исполняющий обя-
занности губернатора Борис Дубров-
ский, сенатор от Челябинской области 
Константин Цыбко, главный федераль-

ный инспектор на Южном Урале Артем 
Пушкин. Кроме того, поздравления 
в адрес парламентариев направили 
председатель Госдумы Сергей Нарыш-
кин, председатель Совета Федерации 
Валентина Матвиенко, а также спикеры 
парламентов многих российских регио-
нов, главы областей.

Поздравляя с праздником коллег, 
Владимир Мякуш заметил, что история 
областного парламента неразрывно 
связана с историей Южного Урала, жиз-
нью местных жителей.

– Говорят, что сильные творят 
историю. С этим трудно спорить, ведь 
это по-настоящему героический по-
ступок, – обратился с приветственной 

Историю могут создавать 
только сильные. В этом уверен 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш («Единая 
Россия»). Действительно, 
только сильный не побоится 
взять на себя ответственность 
за принимаемые решения, 
за события и результаты. 
Вот уже 20 лет главный 
законодательный орган региона 
пишет свою историю: принимает 
решения, радуется успеху, а 
порой, не пряча голову в песок, 
умеет признавать промахи и 
делает все, чтобы их исправить. 

20 лет зсо: начало Пути

В день торжественного заседания регионального парламента, 
посвященного 20-летию законодательной власти Челябинской области, 
председатель южноуральского парламента Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») и временно исполняющий обязанности губернатора 
Борис Дубровский открыли музей парламентаризма Челябинской 
области.

Идея создания музея принадлежала спикеру Законодательного Собра-
ния Челябинской области Владимиру Мякушу. После того как Влади-
мир Мякуш и Борис Дубровский торжественно перерезали красную 

ленту, для депутатов и гостей была проведена экскурсия. В музее собрана исто-
рия парламентаризма Южного Урала более чем за сто лет. Так, первый стенд 
рассказывает о работе депутатов Челябинской городской думы конца XIX века. 
Например, раньше голосование народных избранников проходило с помощью 
баллотировочной машины, представляющей собой устройство черно-белого 
цвета («против» и «за» соответственно).

Начало. Продолжение на стр. 2

открыт музей
истории Парламентаризма

речью к участникам и гостям 
торжественного заседания ЗСО 
Владимир Мякуш. – Сегодня сло-
ва поздравления звучат в адрес 
людей, которые когда-то в непро-
стые времена принимали Устав 
Челябинской области, первый об-
ластной бюджет, утверждали ге-
ральдические символы региона: 
флаг, гимн, герб. За эти годы в 
области сформировались сильные 
традиции, которые нам передали 
предыдущие поколения парла-
ментариев, и мы гордимся этими 
традициями, бережно их храним 
и не стоим на месте, делаем все, 
чтобы область развивалась. На 
протяжении всех этих лет Законо-
дательное Собрание Челябинской 
области было стабилизирующим 
органом власти, который делал 
все, чтобы избежать социальных 

конфликтов, потрясений. И нам 
удалось сохранить мир и покой 
в области благодаря слаженной 
команде депутатов, главы регио-
на, правительства, руководителей 
органов местного самоуправле-
ния. Уверен, Челябинская область 
будет и дальше динамично раз-
виваться. 

Также законодателей поздра-
вил Борис Дубровский, который 
отметил, что благодаря профес-
сионализму, знаниям, любви к 
родному краю депутаты всех со-
зывов сумели вывести Челябин-
скую область в число сильных ре-
гионов, выстроить эффективную 
законодательную работу, резуль-
татами которой можно по праву 
гордиться.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Среди наиболее значимых вопросов, которые рассмотрели 
парламентарии, – внесение изменений в областной бюджет с учетом 
поступивших в область федеральных трансфертов, нововведения в 
избирательном законодательстве. В ряд законов депутаты внесли 
технические правки. Традиционно большой блок вопросов касался 
разграничения имущества между территориями Челябинской 
области.

Фо
то

 Н
аи

ля
 Ф

АТ
ТА

ХО
ВА



№ 16 (348) • 4 июня 2014 года2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области юБИлЕй ЗСо 

Александр САлоМАТКИН, депутат первого созыва об-
ластной Думы:

– Нам, депутатам первого созыва, было непросто в том 
плане, что именно тогда в Челябинской области только на-
чиналось становление представительных органов в регионе, 
не было местного самоуправления. Потому в первый год на-
шей работы основная задача заключалась в формировании 
основы законодательства области, мы понимали, что есть 
необходимость восстановления природы народовластия. 

Уже в процессе работы нашего и последующих созывов 
Законодательного Собрания Челябинской области формиро-
вались комиссии и комитеты, появилась возможность привлекать к работе экспертов 
в различных вопросах, в том числе и представителей органов исполнительной власти, с 
которыми мы часто спорили, но всегда старались найти компромисс.

Правда, нам тогда казалось, что после принятия какого-то конкретного закона все 
быстро изменится, моментально решатся все проблемы. Такое и сейчас иногда бывает. 
Но надо понимать, что авторские амбиции не опираются на жизнь конкретных людей. 
Одно дело – красиво выступать на трибунах, и другое – создать ту форму, которая бы 
устраивала большинство населения, решать конкретные проблемы, с которыми сталки-
ваются простые люди, вопросы, которыми живет область.

Серьезная ответственность тогда легла на плечи аппарата областной Думы, они 
многое сделали, чтобы работа депутатов была эффективной. 

Но я считаю, что в законодательном органе должны быть не только представители 
бизнес-структур, но и представители всех слоев населения, только так работа парламен-
та будет максимально эффективной.

Виктор ЧЕРНоБРоВИН, депутат первого созыва областной 
Думы, депутат всех созывов Законодательного Собрания Че-
лябинской области: 

– Первый созыв был очень волнительный, ведь никто не знал, 
что такое законодательный процесс, как должна работать областная 
Дума, мы даже не представляли себе, с какими сложностями придет-
ся столкнуться в процессе работы.

15 мая 1994 года состоялись выборы, в состав Думы вошло всего 15 
человек, и главной нашей задачей было сформировать органы власти 
Челябинской области. Было много споров, каждый высказывал свое 

мнение, но различие во взглядах не помешало дружбе, хорошим человеческим отношениям. 
Мы до сих пор встречаемся перед Новым годом, общаемся, вспоминаем прежнюю работу. 

Именно тогда и была заложена серьезная школа, основа Законодательного Собрания 
Челябинской области, удалось наладить взаимодействие с органами исполнительной власти. 
Благодаря этому в нашей области никогда не было конфликтов, экстремизма, нам удалось 
сохранить спокойную обстановку в регионе, наладить конструктивный диалог с разными 
органами власти, общественными организациями.

И если первый созыв стал основой для развития законодательства на Южном Урале, то во 
второй созыв уже Законодательного Собрания мы стали работать над конкретными закона-
ми. В основном они касались развития региона.

Как депутат, который избирался все пять созывов, могу сказать, что все они были разны-
ми, объединяет только одно: депутаты всех созывов старались, чтобы область развивалась, 
шла вперед.

Татьяна ИВАНоВА, депутат За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области второго созыва:

– Законодательное Собрание 
менялось параллельно с теми из-
менениями, которые происходили в 
Российской Федерации, ведь наш ре-
гион – неотъемлемая часть страны, 
и совершенствование законов феде-

ративного уровня обязательно ведет за собой усовершенство-
вание законов и в регионах. Другое дело – исполнение этого 
законодательства.

Если говорить об отличительных особенностях Законода-
тельного Собрания Челябинской области, то хочется отметить, 
что нас отличала дружба, взаимопонимание, взаимовыручка. 
Я по профессии врач, а работать в Заксобрании пришлось бок о 
бок с крупными бизнесменами, но поскольку мы все выросли 
в одной стране, в одной области, и задачи у нас были общие, 
мы легко друг друга понимали, находили общий язык. И в 
этом весь характер Законодательного Собрания Челябинской 
области, который не меняется до сих пор. Меняется все: время, 
люди, ситуации, а характер областного парламента остается 
таким же, и это помогает депутатам, сотрудникам аппарата 
работать и взаимодействовать, вместе созидать что-то новое 
и хорошее.

Иван ИоГолЕВИЧ, депутат четвер-
того созыва Законодательного Собра-
ния Челябинской области:

– Сразу же по-
сле избрания при-
шлось погрузиться 
в работу с обраще-
ниями граждан, 
часто проводить 
приемы. Все де-
путаты четвертого 
созыва огромное 
внимание уделяли 
работе с население. 

Если говорить о наиболее ярких мо-
ментах в нашей работе, то это, конечно, за-
кон о монетизации льгот. Поскольку жите-
лям области не совсем понятно было, что 
это такое, было некоторое недовольство 
граждан. И нам пришлось очень подробно 
объяснять, что это не приведет к ухудше-
нию ситуации, что поддержка населения 
сохраняется, просто меняется ее принцип.

Кстати, именно четвертым созывом 
принимался закон о ветеранах Челябин-
ской области. Благодаря этому закону 
поддержка ветеранского движения стала 
возможной не только на федеральном 
уровне, но и на региональном, и более 
широкому кругу ветеранов. Также нашим 
созывом был принят закон в поддержку 
многодетных семей, учрежден знак от-
личия «Материнская слава», в сфере об-
разовании было введено подушевое нор-
мативное финансированием.

Могу сказать, что Законодательное Со-
брание Челябинской области всегда отли-
чала скрупулезная, системная работа при 
подготовке законопроектов, слаженная 
работа всех комитетов, взаимодействие 
органов государственной власти всех 
уровней, а также открытость для насе-
ления.

Я до сих пор участвую в законодатель-
ной работе, поскольку в наш созыв был 
создан Общественный совет по образова-
нию и науке. И на его заседаниях мы часто 
предварительно обсуждаем законопроек-
ты, касающиеся сферы образования.

леонид УРМАШоВ, депутат 
пятого созыва Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области: 

– Мне, как молодому депутату, 
интересно работать с парламента-
риями, у которых богатый опыт в 
законодательной деятельности. 
Старшие коллеги всегда делятся 

опытом, где-то что-то подсказывают, разъясняют. У мно-
гих депутатов есть чему научится. Эффективность многих 
старожилов областного парламента поражает и вдохнов-
ляет одновременно. Например, старейшие депутат Зако-
нодательного Собрания Борис Александрович Мурашкин, 
несмотря на свой возраст – а ему уже 80 лет, – до сих пор 
активно занимается законотворческой работой, постоянно 
проводит приемы граждан, никогда не бывает равнодуш-
ным. У таких парламентариев многому учишься. 

Вообще считаю, что отличительной чертой Законода-
тельного Собрания Челябинской области являются люди. 
Это настоящая команда профессионалов, единомышлен-
ников, для которых очень важно слышать друг друга, 
конструктивно взаимодействовать на благо родного края.

Продолжение. 
Начало на стр. 1.

Голосовавший опускал шарик в 
отверстие того цвета, который 
соответствовал его решению, 

а встроенный счетчик считал количе-
ство голосов. В момент голосования 
цифры были закрыты и открывались 
только во время объявления резуль-
татов. С помощью такого нехитрого 
устройства определялось мнение де-
путатов вплоть до начала ХХ века. 
Здесь же письменные принадлежно-
сти и журнал протоколов заседания. 
Следующий стенд посвящен рево-
люционному периоду. Тогда в Челя-
бинске действовал совет рабочих и 
солдатских депутатов. В начале 1917 
года он был многопартийным, о чем 
свидетельствует фотография депута-
тов с растяжками лозунгов различных 
партий. Кстати, в центре фотографии 
сидят такие известные деятели, как 
Самуил Цвиллинг, Евдоким Лукьяно-
вич Васенко и Софья Кривая.

На третьем стенде представлена 
печатная машинка, на которой была 
написана основная масса документов, 
начиная с начала ХХ века, и лежат 

удостоверения депутатов всех уров-
ней власти времен 1937 года.

Не менее интересен макет площади 
Революции 1905 – 1911 годов, носив-
шей тогда название Южная площадь. 
На месте современного памятника В.И. 
Ленину стоял цирк, в здании Законода-
тельного Собрания был Банк Россий-
ской империи, оно было впоследствии 
реконструировано и надстроено. Неиз-
менным остался только современный 
Театр юного зрителя, изначально по-
строенный как Народный дом.

Здесь же представлены символы 
Челябинской области: флаг, герб и 
гимн. Вторая часть зала посвящена со-
временности и рассказывает о двадца-
тилетнем периоде становления законо-
дательной ветви власти Челябинской 
области. Здесь хранятся личные вещи 
председателей областного парламента, 
размещены фотографии каждого со-
зыва и поименный список депутатов 
пяти областных собраний депутатов. В 
будущем коллекция экспонатов музея 
будет пополняться. Он будет открыт 
для всех гостей Законодательного Со-
брания Челябинской области.

Оксана ВЕЛИКАЯ.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Владимир МЯКУШ, председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области (фракция «Еди-
ная Россия»):

– Двадцать лет пролетели, словно один миг. За это 
время изменилось многое: страна, ее жители и, есте-
ственно, Законодательное Собрание. Сегодня существу-
ют важные моменты, которые, на мой взгляд, отлича-
ют Законодательное Собрание Челябинской области от 
парламентов других регионов. Первое – это то, что ЗСО 
является стабилизатором общественно-политической 
обстановки. На протяжении 20 лет в Челябинской об-
ласти практически не было громких социальных потря-
сений и конфликтов. Почему? Потому что в законода-
тельный орган Челябинской области жители избирают 
тех депутатов, которые на самом деле представляют 
их интересы и работают, реализовывая их наказы. Во-

вторых, у нас сложились традиции, которые передаются 
из поколения в поколение. Например, у нас есть один 
принцип – человечности. В Законодательном Собрании 
представлено четыре фракции, но мы не стараемся 
подавить друг друга, а слушаем и обсуждаем пред-
ложения каждой фракции и умеем найти компромисс, 
что очень важно. В музее парламентаризма показана 
вся деятельность депутатов Челябинской области и весь 
процесс формирования законодательной базы. Музей 
прививает уважение к депутатам, которые проделали 
эту большую и нелегкую работу, и вселяет уверенность, 
что соблюдение традиций продолжится, а Законода-
тельное Собрание Челябинской области и дальше будет 
являться важнейшим общественно-политическим орга-
ном, представляющим интересы жителей Южного Урала 
и Челябинской области.

открыт музей истории 
Парламентаризма
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Этого события ждали три года. 
Традиция проведения съездов 
представителей малого и 
среднего бизнеса прервалась, 
чтобы восстановиться в 
новом формате – форума, 
который прошел в стенах 
Законодательного Собрания 
области и объединил около 600 
участников из разных городов и 
районов южного Урала.

Еще во время первой встре-
чи главы региона Бориса 
Дубровского с представите-

лями малого и среднего бизнеса про-
звучало предложение возобновить 
практику проведения ежегодных 
форумов, во время которых прохо-
дило активное обсуждение проблем 
развития предпринимательства с 
представителями законодательной, 
исполнительной и муниципальной 
власти. Сегодня бизнесмены и чи-
новники вновь собрались на одной 
площадке. В зале для заседаний За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области и на круглых столах 
развернулись панельные дискуссии, 
высказывались критические замеча-
ния и звучали конструктивные пред-
ложения.

Больше денег  
на поддержку  

предпринимателей!
Одним из главных событий форума 

стало, бесспорно, выступление вре-
менно исполняющего обязанности 
губернатора Бориса Дубровского на 
пленарном заседании.

– Именно средний и малый биз-
нес сформировал так называемый 

средний класс, – сказал он. – А он, в 
свою очередь, является основой ста-
бильности любой развитой страны. 
Это хорошо видно на примере Челя-
бинской области. Сегодня доля мало-
го и среднего бизнеса в экономике 

области достигла 35% – это порядка 
850 млрд рублей. В нем занято 600 
тысяч человек, что составляет треть 
экономически активного населения. 
У нас в области есть целый ряд при-
меров, когда малый и средний бизнес 
не дал уйти на дно проблемным тер-
риториям. Вспомните: именно малые 
и средние предприятия вытащили из 
экономической депрессии шахтерские 
города Копейск, Коркино, Еманже-
линск и прилегающие к ним рабочие 
поселки. Успешный проект поддержки 
предпринимательства реализовали в 
Сатке.

Действительно, на сегодняшний 
день на малый бизнес приходится 
99,9% туристических услуг, 89,9% 
бытовых услуг, 73,4% услуг гостиниц, 
72,3% перевозок пассажиров и 59,8% 
жилищных услуг. Средний бизнес обе-
спечивает весь областной объем мяс-
ных консервов.

Поэтому основной задачей, кото-
рую Борис Дубровский сформулиро-
вал в Стратегии развития региона, 
станет формирование благоприятного 
инвестиционного климата.

– Я ознакомился с работой круг-
лых столов и определил для себя че-
тыре вопроса, которые волнуют се-
годня бизнесменов. Первое – чтобы 
не мешали работать. Второе – чтобы 
сняли избыточные административные 
барьеры. Третий момент, который всех 
беспокоит, особенно тех, кто только 
начинает, – необходима финансовая 
поддержка, – подчеркнул Борис Ду-
бровский. – И последнее: любому из 
нас необходимо общественное при-
знание. Тем более людям, занимаю-
щим активную жизненную позицию. 
Поэтому еще одна задача, которую 
я ставлю, в том числе и для себя, – 
это изменить отношение в обществе 
к предпринимательству. Пора уходить 
от стереотипа, что предприниматель – 
это спекулянт. Такой «имидж» мешает 
бизнесмену двигаться и развиваться. 
Малый и средний предприниматель – 
флагман нашего общества, это люди, 
генерирующие идеи. Я уверен, что у 
южноуральских предпринимателей 
высокий потенциал. Мы вместе ис-
пользуем его на благо жителей Челя-
бинской области.

– Все механизмы поддержки биз-
неса работают достаточно эффектив-
но, но требуют дальнейшего развития. 
В частности, мы предполагаем, что бу-
дем повышать финансирование про-
граммы поддержки малого предпри-
нимательства примерно в 1,5 раза. У 
нас сегодня 50 млн рублей, до 75 млн 
рублей мы эту статью увеличим, – со-
общил Борис Дубровский.

от проБлемных  
вопросов не уйти

Говоря об итогах круглого стола по 
стимулированию малого и среднего 

бизнеса с целью решения задач им-
портозамещения, заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 
области Семен Мительман (фракция 
«Единая Россия») подчеркнул, что этот 
вопрос сегодня приобретает полити-
ческую окраску: на волне санкций, 
вводимых против России, мы снова 
вспомнили о том, что многое можем 
производить сами.

Председатель регионального отде-
ления организации «Деловая Россия», 
депутат Законодательного Собрания 
Константин Захаров (фракция «Еди-
ная Россия») особо обратил внимание 
на развитие института медиации, то 
есть решения проблем предприни-
мателей в несудебном порядке. Про-
грамма подготовки специалистов в 
этой области требует поддержки со 
стороны региональных властей.

По итогам работы всех круглых 
столов были приняты резолюции и 
сформулированы предложения, ко-
торые были переданы в правитель-
ство Челябинской области. Кроме 
того, многие воспользовались воз-
можностью задать вопрос прямо на 
пленарном заседании. Так, Борис 
Дубровский, отвечая на записку из 
зала, поддержал просьбу южно-
уральских предпринимателей о стро-
ительстве в Челябинске конгрессно-
выставочного холла. «Странно, что 

до сих пор в области нет специализи-
рованного выставочного комплекса. 
Думаю, что этот проект возможно 
реализовать с привлечением инве-
стора и он быстро окупится, совмест-
но мы сможем решить эту задачу», 
– сказал он. 

награды нашли  
достойных

Заключительным аккордом фо-
рума стала церемония награждения 
конкурсов в области предпринима-
тельской деятельности. Наибольший 
«урожай» статуэток «Золотой Мерку-
рий» и дипломов конкурса «Золотые 
кадры» собрал Пластовский муници-
пальный район, который, кстати, стал 
и победителем в номинации «Лучший 
муниципальный район по развитию 
малого и среднего бизнеса в Челябин-
ской области». Среди награжденных 
– и заслуженные предприниматели, 
и представители семейного бизнеса, и 
совсем юные бизнесмены.

Так, в номинации «Студенческий 
бизнес» конкурса «Молодой предпри-
ниматель» победила Мария Масовец, 
которая учится на заочном отделении 
Института экономики, торговли и тех-
нологий ЮУрГУ.

– Мы занимаемся автологистикой 
уже полтора года, – рассказала она. 
– Достигли определенных успехов: 
среди наших клиентов – крупные рос-
сийские предприятия. Конечно, планы 
у нас очень большие, а цели – амби-
циозные!

Хочется пожелать всем награжден-
ным исполнения всех добрых планов 
и достижения целей!

Андрей ВАГАНОВ.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

в области создан 
резервный фонд
На очередном заседании парламентарии 
единогласно проголосовали за создание 
резервного фонда Челябинской области. 

Объем резервного фонда будет утверж-
даться законом об областном бюджете. 
При этом он не должен будет превышать 

трех процентов налоговых и неналоговых доходов 
регионального бюджета.

Как прокомментировал председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»), 
средства резервного фонда будут использовать-
ся в случае недостаточности поступления до-
ходов в областной бюджет. Размер резервного 
фонда на 2014 год составит 948,9 миллиона 
рублей.

Ирина ЯББАРОВА

Семинар-совещание прошел 24 мая 
в Москве, в Государственной Думе. 
Участники встречи обсудили приня-

тые законодателями поправки.
– Предложенная реформа МСУ была под-

держана регионами, – комментирует спикер 
регионального парламента Владимир Мя-
куш. – Мы хорошо подготовились, изучили 
данный вопрос и пересмотрели выборную 
законодательную базу. Наш регион выбран 
пилотным, и мы одни из первых, кто опро-
бует новую выборную схему уже в сентябре.

Согласно принятому Государственной Ду-

мой проекту Федерального закона «О вне-
сении изменений в Федеральный закон «Об 
общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации» 
и соответствующим поправкам в региональ-
ном законодательстве, число депутатов в 
областном центре составит примерно 170 
человек, все они будут входить в состав рай-
онных советов депутатов. Уже из них будут 
выбраны 49 депутатов городской Думы и 
глава города Челябинска. Сити-менеджера 
назначит комиссия, состоящая из представи-
телей областной и городской власти.

Уже на ближайшем июньском заседании 
Законодательного Собрания депутаты внесут 
соответствующие изменение в действующее 
законодательство.

А 30 мая Владимир Мякуш выступил в 
Тюмени на заседании Уральского межрегио-
нального координационного совета партии 
«Единая Россия», посвященном, в том числе, 
обсуждению хода муниципальной реформы 
в городах Урала.

В повестке заседания были также вопро-
сы, связанные с проведением избиратель-
ных кампаний в современных условиях. 
Председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области рассказал коллегам об 
особенностях муниципальной реформы Рос-
сийской Федерации на примере Челябинской 
области.

реформа местного самоуПравления
Владимир Мякуш представил московским коллегам в Государственной Думе РФ 
схему реформы местного самоуправления в Челябинской области
Председатель Законодательного Собрания Челябинской области Владимир 
Мякуш принял участие в семинаре, посвященном корректировке региональной 
законодательной базы субъектов Российской Федерации в связи с поправками в 
закон, регулирующий принципы местного самоуправления.

большая роль малого бизнеса
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Вопрос увеличения объемов строитель-
ства жилья экономического класса и 
развития рынка арендного жилья в Че-

лябинской области стоит достаточно остро, эта 
проблема уже неоднократно рассматривалась 
парламентариями Южного Урала, но перело-
мить ситуацию кардинально пока не удается.

Депутаты областного парламента, руковод-
ство министерства строительства, инфраструк-
туры и дорожного хозяйства неоднократно обра-
щались с предложениями в адрес правительства 
Российской Федерации, профильные комитеты 
Государственной Думы РФ о внесении измене-
ний в налоговое законодательство, с тем что-
бы снизить налоговое бремя на застройщиков, 
строящих арендное жилье, а также с предло-
жением о предоставлении земельных участков 
для строительства арендного жилья и жилья 
экономкласса без проведения торгов.

В рамках действующего законодательства 
вопрос развития строительства арендного жи-
лья и жилья экономкласса пока решить сложно. 
Об этом на заседании комитета по строительной 
политике заявил первый заместитель министра 
строительства, инфраструктуры и дорожного 
хозяйства Челябинской области Сергей Сихару-
лидзе. Правда, на Южном Урале есть регион, где 
ведется строительство жилья, предназначенно-
го для аренды. На сегодняшний день в области 
для реализации мероприятий по строительству 
арендного жилья в качестве эксперименталь-
ной площадки рассматривается Магнитогорский 
городской округ, где до 2018 года планируется 
комплексно освоить территорию и построить 
более 149 тысяч квадратных метров жилья.

В ходе обсуждения темы Юрий Карликанов 
обратил внимание, что во многом проблема 
жилищного строительства существует из-за от-
сутствия здоровой конкуренции между застрой-
щиками. Так, на аукционы по предоставлению 
земельных участков для жилищного строитель-
ства выставляются крупные лоты стоимостью 
до миллиарда рублей. При этом позволить себе 
участвовать в таких аукционах могут лишь се-
рьезные застройщики, мелкие же строительные 

фирмы не в состоянии потянуть такие матери-
альные затраты. Тем самым крупные лоты на 
корню убивают конкуренцию, не позволяя зайти 
на строительный рынок жилья небольшим ком-
паниям. 

Во многом решить проблему способны гол-
ландские аукционы, то есть так называемые аук-
ционы на понижение стоимости. Проще говоря, 
аукцион выигрывает застройщик, предложив-
ший наиболее низкую цену за квадратный метр 
при реализации жилья, и победителю аукциона 
бесплатно предоставляется земельный участок 
для жилищного строительства.

Проводить голландские аукционы предлага-
ется для продажи жилья экономкласса отдель-
ным категориям граждан, которые установлены 
региональным законодательством на землях 
фонда РЖС. В настоящее время депутатами Го-
сударственной Думы рассматривается вопрос о 
возможности распространения данного опыта 
для строительства жилья экономического класса 
не только на федеральных землях. В результате 
голландских аукционов цена на жилье будет на 
20 процентов ниже рыночной стоимости в каж-
дой конкретной территории.

– Нам необходимо разработать механизм 
для того, чтобы жилье стало доступным, – счи-
тает Юрий Карликанов. – Во всем мире нор-
мальной практикой является строительство 
одного квадратного метра жилья на одного 
жителя ежегодно, мы таких темпов застройки 
добиться не можем. Кроме того, сегодня наш 
рынок жилья заточен только на приобретение 
квартир по рыночной стоимости, которая за 
один квадратный метр почти в полтора раза 
выше стоимости, определенной Минрегионом 
Российской Федерации для нашей области. Со-
вершенно не развит рынок жилья экономкласса 
и арендного жилья. Помимо этого, стоимость 
ипотеки многим жителям области не по кар-
ману, поскольку процентные ставки по кредиту 
достигают 15 процентов, и здесь тоже надо об-
ратить внимание и понять, что нужно сделать, 
чтобы снизить ипотечную нагрузку на граждан.

Подводя итоги, Юрий Карликанов предло-
жил создать рабочую группу, которая займется 
проработкой механизмов, способных повысить 
доступность жилья для южноуральцев, подстег-
нуть рынок строительства арендного и жилья 
экономкласса.

– Мы сейчас очень много говорим об эконо-
мической составляющей, о том, в каком слож-
ном финансово-экономическом состоянии нахо-
дится Россия, Челябинская область в частности. 
Но ведь ни для кого не секрет, что строительная 
отрасль всегда была двигателем экономики. И 
если мы найдем способы вывести отрасль из 
застоя, то найдем выход и из сложившейся жи-
лищной проблемы, – подытожил первый вице-
спикер областного парламента.

Земля – для строительства 
жилья

Кроме того, на заседании комитета депутаты 
рассмотрели еще один вопрос, непосредствен-
но касающийся жилищного строительства, – 
предоставление земельных участков для жи-
лищного строительства в рамках реализации 
государственной программы Челябинской об-
ласти «Обеспечение доступным и комфортным 
жильем граждан Российской Федерации» в Че-
лябинской области на 2014 – 2020 годы, в том 
числе на землях фонда РЖС».

Из 871 земельного участка, которые были 
предоставлены под жилищное строительство 
на 1 апреля 2014 года, 137 нашли своего за-
стройщика по результатам аукционов, 734 – 
были предоставлены без проведения аукционов 
в целях строительства муниципального жилья 
и индивидуального жилищного строительства 
(через публикацию в печати и льготным катего-
риям граждан). Ориентировочно на предостав-
ленных участках планируется построить 560,83 
тысячи квадратных метров жилья. Если срав-
нивать с прошлым годом, то в этом году коли-
чество предоставленных участков увеличилось 
на 18 процентов. 

В рамках Фонда содействия развитию жилищ-
ного строительства работы ведутся по 59 земель-
ным участкам, 29 из них переданы Челябинской 
области, остальными распоряжается Фонд РЖС. 
По всем участкам подготовлена необходимая гра-
достроительная документация, проведены аук-
ционы по продаже права на заключение договора 
аренды в отношении шести земельных участков, 
обеспечено формирование 799 земельных участ-
ков в поселке Северном, планируемых для предо-
ставления многодетным семьям. 

Ирина ЯББАРОВА

министерством строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства российской федерации дано определение жилью 
экономкласса. Это квартира от 45 до 60 квадратных метров в 
панельном доме не выше 16 этажей без наличия парковочных 
мест возле дома. стоимость такого жилья не должна превышать 
30 тысяч рублей за квадратный метр.

юрий КАРлИКАНоВ, первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по строительной политике 
(фракция «Единая Россия»):

– На мой взгляд, пока в Челябинской обла-
сти жилье назвать доступным нельзя. Именно 
поэтому на очередное заседание комитета 
были вынесены сразу два вопроса, касающие-
ся жилищного строительства.

Земля выделяется и, казалось бы, в до-
статочном для жилищного строительства 
объеме, но темпы освоения земель невелики. 
На выделенных земельных участках можно 
построить порядка пяти миллионов квадрат-
ных метров жилья, а мы строим порядка  
1 миллиона 800 тысяч квадратных метров. В 
большинстве случаев сформированные для 
продажи на аукционах земельные участки 
не обеспечены объектами инженерной ин-
фраструктуры. Стоимость одного квадратного 
метра жилья напрямую зависит от стоимости 
земельных участков и наличия инженерной 
инфраструктуры. Эти затраты застройщик 
должен предусмотреть при покупке земли на 
аукционах, а это немаленькие деньги, и зача-
стую данные средства являются кредитными 
или привлекаются дольщики.

Кроме того, стоит иметь в виду, что сегодня 
жилье можно только купить и совсем нельзя 
взять в аренду: у юридических лиц, компаний. 
На рынке арендного жилья сегодня активны 
только физические лица, чья деятельность 
зачастую неправомерна, что сопряжено с ри-
сками как для арендодателя, так и для арен-
донанимателя. 

В то время как во всем мире в основном 
работают механизмы аренды, порядка 75 – 
80 процентов жилья за границей находится 
в аренде. А те, кто хочет приобрести жилье 
в собственность, имеют возможность взять 
ипотечный кредит под вполне адекватные 
один – три процента. В нашей же стране 
ипотека слишком дорогая. Поэтому нам надо 
искать и механизмы удешевления ипотечного 
кредитования населения.

Также нужно создавать условия для за-
стройщиков, готовых вкладывать средства в 
жилищное строительство, развитие инфра-
структуры. Возможно, должна быть разумная 
рассрочка платежей за земельные участки, 
налоговые послабления, необходимо рассмо-
треть возможность обеспечения земельных 
участков инфраструктурой за счет бюджетных 
ресурсов, а также за счет средств застройщи-
ков, с последующим возвратом им затрат. 

Необходимо разработать комплекс мер, 
который бы устраивал и органы государствен-
ной власти всех уровней, и инвесторов. На 
заседании комитета депутаты решили обра-
титься в областное правительство с предло-
жением создать совместную рабочую группу 
в целях выработки мер, необходимых для 
решения проблемы.

южный Урал остро нуждается в жилье 
экономкласса, а также в строительстве 
арендного жилья, ведь порядка 85 
процентов жителей Челябинской 
области не могут приобрести жилье в 
собственность из-за его дороговизны 
и высоких ставок по ипотечному 
кредитованию. На это обратил внимание 
первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по 
строительной политике юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия») на очередном 
заседании комитета. 

воПрос достуПности квадратных метров
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На майском заседании комитета по 
экологии и природопользованию депутаты 
Законодательного Собрания области 
рассмотрели итоги исполнения в 2013 
году Федеральной целевой программы 
«Преодоление последствий радиационных 
аварий на период до 2015 года» и планы по 
ее реализации на территории Челябинской 
области в 2014 году, а также обсудили 
состояние гидротехнических сооружений, 
расположенных в регионе.

преодолевая 
последствия аварий

Как рассказал членам комитета временно 
исполняющий обязанности начальника 
ФКУ «Управление по радиационной реа-

билитации Уральского региона» МЧС России Па-
вел Авдеев, в рамках создания инфраструктуры, 
необходимой для обеспечения условий безопас-
ной жизнедеятельности населения на радиоак-
тивно загрязненных территориях, в Кунашакском 
муниципальном районе были завершены работы 
по строительству водопровода в селе Большой 
Куяш протяженностью 27,9 километра. Также 
проводилось строительство газопровода в селе 
Татарская Караболка. По направлению «Разработ-
ка и реализация комплекса мер в сфере охраны 
здоровья граждан, подвергшихся радиационно-
му воздействию, включая адресную специали-
зированную медицинскую помощь» проведены 
медицинские обследования 900 человек, в том 
числе 260 детей, входящих в группы радиацион-
ного риска. Закуплено оборудование для меди-
цинских учреждений, разработаны методические 
рекомендации по расчету доз облучения населе-
ния. В качестве информационной поддержки и 
социально-психологической реабилитации граж-
дан, подвергшихся радиационному воздействию, 
были созданы архивы материалов по вопросам 
преодоления последствий радиационных аварий, 
проведен фестиваль детского творчества «Не-
босвод» и изготовлены пять информационно-
справочных терминалов по вопросам безопасной 
жизнедеятельности населения. Для создания 
условий для безопасного использования земель 
сельскохозяйственного назначения и лесного 
фонда радиоактивно загрязненных территорий 
были проведены обследования и подготовлены 
карты радиоактивного загрязнения почв пой-
мы реки Течи, издан атлас Восточно-Уральского 
и Карачаевского следов, включая прогноз до 
2017 года. Кроме того, в 16 населенных пунктах 
Челябинской области проведены комплексные 
радиационно-гигиенические обследования и 
выполнены расчеты доз облучения населения, 
в пяти населенных пунктах размещено обору-

дование для раннего обнаружения пожаров на 
радиоактивно загрязненных территориях. Также 
выполнены предусмотренные программой ме-
роприятия по повышению готовности органов 
управления и сил МЧС России к действиям по ми-
нимизации последствий радиационных аварий.

– На базе главного управления МЧС России 
по Челябинской области был создан специаль-
ный аварийно-спасательный модуль на базе 
автомобиля КамАЗ. Также на базе автомобиля  
«ГАЗель» был создан мобильный территориаль-
ный комплекс информационно-аналитической 
поддержки, предназначенный для информи-
рования и оповещения населения. Разработан 
комплекс мультимедийных пособий, предназна-
ченных для формирования культуры безопас-
ной жизнедеятельности, учебно-методические 
пособия для проведения занятий с различными 
группами населения по вопросам радиационной 
безопасности, – рассказал временно исполняю-
щий обязанности начальника ФКУ «Управление 
по радиационной реабилитации Уральского ре-
гиона» МЧС России Павел Авдеев.

По его словам, в 2014 году в рамках програм-
мы планируется продолжение строительства 
газопровода в селе Татарская Караболка Куна-
шакского муниципального района, организация 
и проведение фестиваля детского творчества 
«Небосвод», создание региональной системы 

комплексной оценки риска воздействия радиа-
ционных и природно-техногенных факторов на 
население, проживающее на территориях, под-
вергшихся радиоактивному загрязнению, и 
оснащение техническими средствами и имуще-
ством специализированных подразделений МЧС 
России, привлекаемых к проведению аварийно-
спасательных работ на радиоактивно загрязнен-
ных территориях.

В ходе обсуждения итогов реализации про-
граммы у законодателей появился ряд вопросов 
к списку подпрограммных мероприятий и их ис-
полнению, в связи с чем было принято решение 
вернуться к этой теме с рассмотрением более 
подробного перечня мероприятий и оценкой их 
эффективности. Кроме того, депутаты рекомендо-
вали Управлению по радиационной реабилитации 
Уральского региона совместно с министерством 
по радиационной и экологической безопасности 
Челябинской области подготовить предложения в 
программу на 2015 год с учетом наиболее значи-
мых для Челябинской области мероприятий и на-
править в установленном порядке государствен-
ному заказчику – координатору программы. А 
министерству строительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства Челябинской области за-
конодатели рекомендовали рассмотреть вопрос 
о необходимости включения в программу новых 
объектов капитального строительства по направ-
лению «Создание инфраструктуры, необходимой 
для обеспечения условий безопасной жизнедея-
тельности населения на радиоактивно загряз-
ненных территориях» и о привлечении средств 
федерального бюджета на эти цели.

гидротехническая  
БеЗопасность

Еще одним немаловажным вопросом в по-
вестке заседания комитета стало состояние ги-
дротехнических сооружений, расположенных на 
территории Челябинской области. Как рассказал 
депутатам начальник управления природных 
ресурсов министерства промышленности и при-
родных ресурсов Челябинской области Сергей 
Черкашев, всего на территории Челябинской об-
ласти числится 191 напорное гидротехническое 
сооружение (ГТС). Из них большая часть принад-
лежит муниципалитетам – 132 объекта, в феде-
ральной собственности находится 11 объектов, в 
областной собственности – 1; 25 ГТС принадлежат 
частным лицам и 22 остаются без хозяев. Нерабо-
тоспособными или частично неработоспособными 
признаны 67 сооружений, а 54 гидротехнических 
сооружения требуют ремонта и реконструкции. В 
аварийном состоянии находятся 39 ГТС. Однако 
если оглянуться назад, то можно отметить поло-
жительную динамику. Для сравнения, в 2007 году 

на территории Челябинской области насчитыва-
лось 79 бесхозяйных ГТС, в неработоспособном и 
частично неработоспособном состоянии находи-
лось 140 ГТС, а 89 сооружений были в аварийном 
состоянии. По словам начальника управления 
природных ресурсов, министерство планирует 
продолжить работу с указанными объектами. 

– В 2014 году планируется завершить рабо-
ту по оформлению в муниципальную собствен-
ность 12 бесхозяйных ГТС, продолжится работа по 
постановке на учет в Управлении Федеральной 
службы государственной регистрации, кадастра и 
картографии по Челябинской области остальных 
10 бесхозяйных ГТС, – говорит Сергей Черкашев.

Сократилось и количество ГТС, представляю-
щих опасность для населения и объектов эконо-
мики Челябинской области в случае возникнове-
ния аварийной ситуации, со 107 объектов в 2007 
году до 85 объектов в 2014 году. Кроме того, уве-
личилось количество ГТС, имеющих декларацию 
безопасности, до 35 ГТС (в 2007 году декларации 
безопасности имели девять ГТС). Однако указан-
ные декларации не имеют 66 ГТС, подлежащих 
декларированию. Ростехнадзор проводит работу 
по оценке состояния гидротехнических сооруже-
ний.

– В прошлом году было установлено 336 на-
рушений, выдано 43 предписания, восемь по-
становлений о назначении административного 
наказания и выписано штрафов на сумму 200 
тысяч рублей, – рассказывает Сергей Черкашев. 
– В первом квартале текущего года также вы-
явлены нарушения – 99 предписаний и штрафов 
на сумму 84 тысячи рублей.

Депутаты отметили, что работа по определе-
нию собственников бесхозяйных ГТС ведется и 
будет доведена до логического конца. Но их обе-
спокоило наличие 39 ГТС, находящихся в аварий-
ном состоянии. В связи с чем был задан вопрос 
о работе с муниципалитетами по исправлению 
сложившейся ситуации.

– Из всех объектов в первую очередь выби-
раются те, которые имеют наибольшее социаль-
ное значение и больше всех требуют ремонта, а 
остальные ждут своей очереди. На выделяемые 
средства муниципалитеты проводят конкурс и 
заключают договоры на выполнение работ. Мы 
проверяем ход и результаты выполнения работ. 
Также ежегодно проводятся обследования состо-
яния ГТС, просчитывается и возможный ущерб, 
который может нанести ГТС населению в резуль-
тате аварии. Также собственники оформляют де-
кларацию безопасности ГТС, а Ростехнадзор, как 
надзорный орган, проводит проверки, – ответил 
начальник управления природных ресурсов.

По оценке министерства, чтобы привести все 
гидротехнические сооружения Челябинской об-
ласти в безопасное состояние, необходимо еже-
годно выделять не менее 50 миллионов рублей. 
Финансирование мероприятий по приведению 
в безопасное состояние ГТС, находящихся в му-
ниципальной собственности, проходит в рамках 
государственной программы «Воспроизводство и 
использование природных ресурсов Челябинской 
области на 2014 – 2016 годы», согласно про-
грамме ежегодно планируется выделять по 17,7 
миллиона рублей на завершение начатых про-
ектов. К слову, сегодня минпром подготовил всю 
необходимую проектно-сметную документацию 
для выделения из областного бюджета дополни-
тельных средств.

По итогам обсуждения члены комитета ре-
комендовали министерству промышленности 
и природных ресурсов Челябинской области 
усилить контроль за работой по оформлению 
правоустанавливающих документов по бесхозяй-
ным ГТС. Также они рекомендовали Уральско-
му управлению Ростехнадзора по Челябинской 
области усилить контроль за разработкой и 
утверждением деклараций безопасности ГТС. А 
главам Аргаяшского, Брединского, Варнинского, 
Карталинского, Кусинского, Уйского, Чебаркуль-
ского, Чесминского муниципальных районов и 
Карабашского городского округа рекомендовали 
завершить работу по оформлению правоустанав-
ливающих документов на бесхозяйные ГТС до 31 
декабря 2014 года. 

Оксана ВЕЛИКАЯ

Экологический мониторинг

Цифры и факты
в рамках федеральной целевой 
программы «Преодоление последствий 
радиационных аварий…» на территории 
челябинской области в течение 2013 года: 
– в кунашакском муниципальном районе 
были завершены работы по строительству 
водопровода в селе большой куяш 
протяженностью 27,9 километра. также 
проводилось строительство газопровода  
в селе татарская караболка;
– проведены медицинские обследования  
900 человек, в том числе 260 детей, 
входящих в группы радиационного риска. 
части из них оказана адресная 
специализированная медицинская 
помощь;
– в 16 населенных пунктах челябинской 
области проведены комплексные 
радиационно-гигиенические обследования  
и выполнены расчеты доз облучения 
населения;
– проведены обследования и 
подготовлены карты радиоактивного 
загрязнения почв поймы реки течи,  
издан атлас восточно-уральского и 
карачаевского радиоактивных следов, 
включая прогноз до 2017 года.
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Свои двери для юных жителей 
Челябинской области распах-
нут 816 детских учреждений 

отдыха и оздоровления. Кроме за-
городных и городских межшкольных 
лагерей в регионе будут открыты 168 
тематических смен. В общей слож-
ности летней кампанией, по словам 
министра образования и науки ре-
гиона, планируется охватить больше 
200 тысяч ребятишек. Показатели по 
охвату детей сохраняются на уровне 
прошлого года.

Помимо привычного всем отдыха 
в загородных и межшкольных детских 
лагерях планируются экспедиции, по-
ходы, сплавы по рекам. Причем охват 
детей подобными формами отдыха не-
сколько увеличился.

Для ребят, которые используют лет-
ние каникулы еще и как возможность 
немного заработать, будут организо-
ваны трудовые лагеря. Предполага-
ется, что общей трудовой занятостью 
этим летом будет охвачено не менее 
восьми тысяч подростков. Все они бу-
дут трудиться при школьных трудовых 
лагерях.

Не останутся за бортом летнего от-
дыха и дети, оказавшиеся в трудной 
жизненной ситуации. По сведениям 
министерства социальных отношений 
области, в санаториях и профилакто-
риях отдохнут чуть более шести с по-
ловиной тысяч таких ребят.

Стоит отметить, что в четырех тер-
риториях Челябинской области – Кор-
кино, Карталах, Сосновском и Троицком 
муниципальных районах – лагерей за-
городного отдыха нет, поэтому юные 
жители этих территорий будут отды-
хать в соседних муниципалитетах.

В ходе обсуждения предстоящей 
летней кампании вице-спикер област-
ного парламента, председатель ко-
митета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александр 

Журавлев (фракция «Единая Россия») 
заметил, что тема летнего отдыха всег-
да на особом контроле депутатов и 
каждый год перед началом летнего 
сезона парламентарии проверяют го-
товность детских загородных и школь-
ных лагерей к приему детей. Особое 
внимание уделяется вопросам обеспе-
чения охраны и безопасности детей во 
время отдыха.

Так, маршруты патрульно-постовых 
нарядов составляются таким образом, 
чтобы иметь возможность следить 
за безопасностью детей в местах 
организации летних лагерей, также 
безопасность детей во время отдыха 
обеспечивают участковые инспекторы 
ближайших населенных пунктов.

Но что касается пожарной безопас-
ности детских загородных лагерей, то 
она оставляет желать лучшего. Из ста 
процентов проверенных сотрудника-
ми МЧС летних лагерей Челябинской 
области лишь 11 процентов по состоя-
нию на 20 мая выполнили предписа-
ния ведомства и устранили имеющие-
ся недоработки. Причем замечания 
касаются как проблем технической 
оснащенности средствами пожарной 
безопасности, так и требований к эва-
куации детей в случае пожара.

По словам заместителя начальника 
Управления надзорной деятельности 
ГУ МЧС России по Челябинской обла-
сти Алексея Исмагилова, у ведомства 
есть серьезные опасения по поводу 
технического состояния лагерей. При 
этом ряд территорий Челябинской об-
ласти даже отказывается включать 
сотрудников пожарной охраны в ко-
миссии по проверке и приемке лаге-
рей, среди наиболее безответственных 
– Челябинск, Златоуст, Чесма, Еткуль и 
Октябрьский район. К тому же предста-
витель МЧС добавил, что к пожарной 
безопасности детских лагерей именно 
данных территорий больше всего во-

просов. К сожалению, действующим 
законодательством никак не регла-
ментировано участие представителей 
пожарной охраны в мероприятиях по 
подготовке лагерей, но по решению 
комиссии по чрезвычайным ситуаци-
ям Челябинской области сотрудников 
МЧС рекомендовано приглашать к 
участию в подобной работе.

До сих пор не решен вопрос по 
обеспечению пожарной безопасности 
четырех южноуральских лагерей, кото-
рые находятся за территорией выезда 
пожарной охраны. Речь идет о трех ла-
герях в Аргаяшском муниципальном 
районе и одном лагере в Агаповском 
районе.

– О ситуации проинформированы 
и правительство Челябинской области, 
и органы местного самоуправления, 
– добавил Алексей Исмагилов. – Мы 
уже неоднократно отмечали необхо-
димость организации пожарных под-
разделений на территории лагеря либо 
в ближайших населенных пунктах. На 
эту проблему мы обращаем внимание 
уже несколько лет, но до сих пор ника-
ких решений не принято.

Серьезность проблеме придает 
еще и факт ухудшения пожароопасной 
ситуации в лесах области. При этом 
подавляющее большинство детских 
загородных лагерей находится именно 
на территории лесных массивов.

– По решению правительства Рос-
сийской Федерации сотрудниками 
МЧС во всех регионах страны были 
организованы внеплановые проверки 
детских лагерей, которые граничат с 
лесными массивам, – добавил Алек-
сей Исмагилов. – И надо отметить, 
что ситуация действительно сложная, 
противопожарная обстановка в лесах 
по сравнению с прошлым годом ухуд-
шилась в два-три раза. Кроме того, 
стоит добавить, что в соответствии с 
законодательными изменениями с  
14 июля этого года все детские оздоро-
вительные учреждения должны быть 
оснащены беспроводным или провод-
ным сигналом пожарной сигнализа-
ции. Вопрос этот емкий и с техниче-
ской, и с финансовой точки зрения. 
В течение года мы также обращали 
внимание на необходимость его ре-
шения, но до сих пор ни один сигнал 
ни в одном детском учреждении не 
установлен. 14 июля сотрудники МЧС 
обязаны будут проверить исполнение 
федерального закона, если в процессе 
проверки будет выявлено, что кноп-
ки пожарной сигнализации так и не 
установлены, мы будем вынуждены 
наложить штраф. Что касается закры-
тия такого детского учреждения, то ре-
шение принимается либо в судебном 
порядке, либо по предписанию комис-
сии, которая открывала лагерь.

Помимо этого, в двух территориях 
региона – Октябрьском и Каслинском 
районах, где также расположены дет-
ские лагеря, есть нарекания со сто-
роны управления Роспотребнадзора к 
качеству воды.

Все замечания депутаты взяли на 
контроль. Более того, парламентарии 
обратились к представителям надзор-
ных органов с просьбой все зафиксиро-
ванные в детских лагерях недоработки 
предоставить в письменном виде, 
чтобы у народных избранников была 
возможность призвать виновных к от-
вету.

– Вопрос подготовки детских лаге-
рей к летней кампании очень сложный 
и с организационной, и с финансовой 
точки зрения, – прокомментировал 
Александр Журавлев. – Время у нас 
еще есть, а значит, необходимо при-
ложить все усилия, чтобы выполнить 
требования надзорных органов и обе-
спечить безопасность наших детей во 
время летних каникул.

Подводя итоги, парламентарии 
приняли решение обратиться в органы 
местного самоуправления тех террито-
рий, которые отказываются сотрудни-
чать с пожарной охраной, с просьбой 
допускать специалистов МЧС к при-
емке детских лагерей. Ведь только так 
можно предотвратить трагедию.

Ирина ЯББАРОВА

Не успел закончиться отопительный сезон, 
депутаты областного парламента уже 
задумались о необходимости подготовки 
к будущей зиме. На майском заседании 
комитета Законодательного Собрания 
Челябинской области по строительной 
политике были подведены итоги 
завершившегося отопительного сезона, а 
также поставлены задачи на предстоящий. 

В целом, как заметил первый вице-спикер 
Законодательного Собрания, председа-
тель комитета по строительной поли-

тике Юрий Карликанов (фракция «Единая Рос-
сия»), отопительный сезон 2013 – 2014 годов 
прошел стабильно, а возникающие аварийные 
ситуации решались в оперативном режиме.

Так, в середине зимы случилась авария на 
Троицкой ГРЭС, последствия которой удалось 
устранить совместно с аварийными службами 
и органами государственной власти. В опера-
тивном режиме была организована доставка и 
подключение в Троицке передвижных котель-
ных и электростанции областного аварийного 
резерва. В апреле 2014 года случилась еще 
одна аварийная ситуация из-за обрушившей-
ся на Южный Урал снежной бури. Аварийные 
бригады работали круглосуточно. Несмотря на 

сложность ситуации, с проблемой удалось спра-
виться оперативно.

На подготовку к предстоящему отопительно-
му сезону планируется направить 2 миллиарда 
600 миллионов рублей. Из областного бюджета 
планируется выделить порядка 300 миллионов, 
остальная сумма – за счет средств предприятий 
жилищно-коммунального хозяйства и местных 
бюджетов. 

Особое внимание при подготовке к предстоя-
щему отопительному сезону планируется уде-
лить ликвидации убыточных котельных. В общей 
сложности на начало года в регионе насчитыва-
лось 72 убыточные котельные. Предполагается, 
что уже в этом году 14 из них будут заменены.

Вопрос по остальным убыточным котельным 
пока не решен. Юрий Карликанов обратил вни-
мание на то, что в настоящее время остались наи-
более проблемные котельные, за реконструкцию 
которых инвесторы браться не спешат. Вопрос, по 
мнению парламентария, можно решить, создав 
выгодные условия и предоставив ряд преферен-
ций инвесторам. Пока вопрос прорабатывается, 
переговоры с инвесторами ведутся.

Отдельно депутаты обсудили вопрос пога-
шения задолженности муниципальных пред-
приятий за топливно-энергетические ресурсы, а 
также жителей региона за услуги ЖКХ.

На середину мая долг предприятий за энерго-
ресурсы составлял около полутора миллиардов 
рублей, еще большие долги накопили жители 
области – почти шесть миллиардов рублей.

– Вопрос действительно сложный, – про-
комментировал Юрий Карликанов, – нужно 
искать механизм, который поможет решить 
долговую проблему. Понятно, что предприяти-
ям на сегодняшний день невыгодно списывать 
имеющуюся задолженность, поскольку списать 
ее они могут только за счет собственной при-
были, а значит, с этого надо будет заплатить 
еще и налоги.

Что касается предстоящего отопительного 
сезона, то депутаты комитета поручили своим 
коллегам взять на контроль вопросы подготов-
ки и стабильного прохождения отопительного 
периода 2014 – 2015 годов, а также активизи-
ровать работу по оказанию содействия орга-
нам местного самоуправления муниципальных 
образований в привлечении инвесторов для 
реализации мероприятий по замене неэффек-
тивных котельных на территории своих изби-
рательных округов. Как заметил Юрий Карли-
канов, к этому вопросу депутаты комитета вер-
нутся чуть позже, чтобы проверить готовность 
объектов ЖКХ к работе в зимний период.

Ирина ЯББАРОВА

зима не за горами юрий КАРлИКАНоВ, первый за-
меститель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по 
строительной политике (фракция 
«Единая Россия»): 

– Вопрос модернизации убыточных 
котельных на контроле депутатов За-
конодательного Собрания уже давно. К 
сожалению, в настоящее время темпы 
модернизации несколько снижаются, 
это связано с тем, что все наиболее 
интересные с точки зрения инвестици-
онных вложений котельные уже модер-
низированы. На сегодняшний день в 
области действуют еще 72 неэффектив-
ные котельные, общая сумма убытков 
от них составляет более 210 миллионов 
рублей. Мы ведем переговоры с инве-
сторами, чтобы решить данную про-
блему. 

Стоит отметить, что среди инвесто-
ров есть такие, которые уже когда-то 
вложили средства в модернизацию 
неэффективных котельных в Челябин-
ской области, в настоящее время уже 
окупают свои затраты и готовы вновь 
вкладывать средства в дальнейшую мо-
дернизацию. Однако им требуется вре-
мя для аккумулирования необходимых 
средств.

каникулы должны быть безоПасными
На предстоящую летнюю кампанию на южном Урале планируется 
потратить порядка миллиарда рублей. об этом на майском заседании 
комитета Законодательного Собрания Челябинской области по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту депутатам 
доложил министр образования и науки региона Александр Кузнецов. 

Фо
то

 В
яч

ес
ла

ва
 Н

ИК
УЛ

ИН
А



№ 16 (348) • 4 июня 2014 года 7ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиДоБРыЕ ДЕлА

деПутатский контроль
На днях в Ашинском депутатском центре «Единая Россия» депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области Александр 
Решетников провел прием граждан по личным вопросам.

Один из посетителей попросил депутата проконтролировать работу по 
устранению неполадок ремонта многоквартирного дома по адресу: 
ул. Ленина, 15а. Депутат внимательно отнесся к этой просьбе и будет 

держать данный вопрос на контроле.
Также посетители обратились с просьбой заасфальтировать тротуарную 

дорожку, проходящею от дома № 70 по ул. Кирова до школы № 7. Александр 
Решетников сообщил, что данный вопрос находится в полномочиях Ашин-
ского городского поселения и решать его будут совместно с главой города 
Ю.Даниловым.

Ярким праздником для ребят 
троицкого поселка Пятилетка 
стало открытие новой игровой 
площадки, построенной на 
территории начальной школы – 
детского сада «Сказка». Малыши 
сразу же облюбовали новенькие 
горки, яркие качели, карусели, 
игровой домик со счетами, 
песочницу в виде корабля. 
Детская площадка в «Сказке» 
появилась благодаря инициативе 
и стараниям депутата ЗСо по 
Троицкому избирательному 
округу Андрея Самсонова 
(фракция «Единая Россия»).

Эта игровая площадка была по-
строена в рамках депутатского 
социального проекта. Надо ска-

зать, что «Сказка» не совсем обычный 
детский сад. В нем есть группы для де-

тей с ограниченными возможностями 
и для них же – два класса начальной 
школы. Новая площадка была давней 
мечтой и детей, и взрослых. Как расска-
зала директор Людмила Грубая, за все 
время существования детского сада это 
первый современный оборудованный 
игровой комплекс, приспособленный 
для различных детских затей.

В день открытия площадки малы-
ши были в полном восторге и сразу 

принялись за освоение новой игровой 
зоны. Не меньше эмоций испытали 
и взрослые, видя радость и интерес 
детей.

– Огромное спасибо Андрею Сам-
сонову от всего нашего коллектива 
и родителей за этот подарок, за то, 
что он сделал отдых для наших детей 
ярким и запоминающимся, – говорит 
Людмила Грубая.

Депутат ЗСО заверил, что и впредь 
будет реализовывать свой социаль-
ный проект на территории Троицкого 
избирательного округа, для того что-
бы детство подрастающего поколения 
троичан проходило в комфортных со-
временных условиях, соответствую-
щих не только духу времени, но и 
прежде всего безопасности малы-
шей.

– Ребята, это площадка – мой по-
дарок вам. Играйте, берегите ее и 
будьте здоровы! – пожелал Андрей 
Самсонов воспитанникам «Сказки».

В приветственном слове Алек-
сандр Леонидович отметил, 
что регулярные занятия 

спортом необходимы всем, независи-
мо от возраста и рода деятельности, 
для поддержания здоровья и хоро-
шей физической формы: «В вашем 
возрасте, – обратился депутат Алек-
сандр Шестаков к присутствующим 
на зарядке студентам, – мне при-
ходилось много работать. И именно 
благодаря занятиям спортом у меня 
хватало сил и энергии на выполне-
ние поставленных задач. Желаю вам, 
чтобы утренние тренировки вошли в 

хорошую привычку и вы всегда были 
бодры и здоровы».

Акция «Утренняя гимнастика с 
ректором» приурочена к реализации 
в России президентской программы 
«Здоровье нации», целью которой 
является улучшение состояния фи-
зического и духовно-нравственного 
здоровья россиян, качественного по-
вышения их уровня жизни. В Южно-
Уральском государственном универ-
ситете традиционно уделяют большое 
внимание не только научной и ака-
демической подготовке молодых лю-
дей, но и состоянию их здоровья.

Подарок для «сказки»

утренняя гимнастика с ректором
26 мая на площади перед главным корпусом юУрГУ состоялась 
утренняя гимнастика для преподавателей, студентов и 
сотрудников университета. В акции принял участие ректор 
юУрГУ, депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области Александр Шестаков (фракция «Единая Россия»). Под его 
руководством, в сопровождении спортинструктора все желающие 
выполнили комплекс простых физических упражнений и 
зарядились хорошим настроением и энергией на всю неделю.

день семьи
Накануне Международного дня семьи 
в Комплексном центре социального 
обслуживания населения ленинского района 
Магнитогорска прошел веселый праздник для 
взрослых и детей. Его гостями стали 27 семей, 
требующие особого внимания со стороны 
социальных служб. организатор мероприятия 
– депутат Законодательного Собрания области 
лена Колесникова (фракция «Единая Россия»). 

Праздник удался на славу. Сама погода поспо-
собствовала веселью: солнце светило совер-
шенно по-летнему. Концертная программа, 

как всегда, была красочной и занимательной, в ней 
приняли участие вокальные и танцевальные коллек-
тивы Центра детского творчества Орджоникидзев-
ского района, а также хореографический коллектив 
детского дома № 1 «Солнечный зайчик».

Юные гости праздника развлекались вовсю 
вместе с костюмированными аниматорами – ве-
селым клоуном Кнопкой, мудрой Феей и сим-
патичным Львом. Они организовали множество 
забавных конкурсов: кто громче крикнет и выше 

прыгнет, кто лучше всех станцует и ярче всех на-
рисует на асфальте свою семью. Проигравших в 
конкурсах не было, каждый участник удостоился 
приза – набора карандашей, альбома или короб-
ки пластилина. Кроме того, все семьи, пришедшие 
на праздник, получили по увесистому пакету со 
сладостями.

Депутат Лена Колесникова второй год плотно 
сотрудничает с Ленинским районным комплекс-
ным центром соцобслуживания, на учете в кото-
ром состоит около 3200 семей и свыше четырех с 
половиной тысяч детей. «Хочется сказать огром-
ное спасибо Лене Рафиковне. Она никогда не отка-
зывает нам в помощи, – говорит заместитель на-
чальника Комплексного центра соцобслуживания 
Ольга Можгина. – Отдельная благодарность за 
организацию нынешнего праздника – Дня семьи. 
Мы очень рады, что у нас есть такой отзывчивый 
и добрый помощник».

В Магнитогорске проживают 
более 3000 ветеранов погра-
ничной службы, из них около 

100 активно участвуют в работе Союза 
ветеранов. Ветераны-пограничники 
Дмитрий Гаврилов и Евгений Каря-
кин рассказали старшеклассникам 
о пограничных войсках, о тяжелой 
мужской военной работе на границе. 
Воспоминаниями о срочной службе 
на таджикско-афганской границе по-
делился Николай Романов. «Есть такая 
профессия – Родину защищать!» – эта 
крылатая фраза из художественного 
фильма «Офицеры» как нельзя лучше 
отражает смысл и суть их рассказов о 
границе.

Поздравление ветеранов погра-
ничной службы получилось торже-

ственным и сердечным благодаря 
выступлению Юлии Сотниковой, ис-
полнившей авторские песни. Гостей 
праздника порадовали своим вы-
ступлением и воспитанники детского 
сада № 127.

Завершился праздник вручени-
ем памятных подарков ветеранам 
пограничной службы от депутатов 
Александра Маструева и Рафката Та-
хаутдинова и чаепитием.

граница начинается у дома твоего
Накануне Дня пограничника по инициативе депутатов 
Законодательного Собрания Челябинской области Александра 
Маструева и Рафката Тахаутдинова (фракция «Единая Россия») 
в библиотеке семейного чтения № 5 МКУК оГБ прошла встреча 
учащихся школы № 47 с активистами магнитогорского отделения 
Челябинской региональной общественной организации военно-
патриотического воспитания молодежи «Союз ветеранов 
пограничной службы».

торжественное 
награждение 
стиПендиатов
19 молодых специалистов и 
35 одаренных студентов семи 
учебных заведений Троицка 
получили именные гранты и 
стипендии от депутата Андрея 
Самсонова (фракция «Единая 
Россия»).

Депутат Андрей Самсонов – 
один из редких меценатов 
(благотворителей), поддер-

живающих молодые дарования не 
первый год. Начиная с 2011 года более 
100 студентов и 30 молодых специали-
стов получили именные стипендии и 
гранты областного парламентария.

На этот раз самых достойных че-
ствовали в торжественной обстановке 
в стенах Уральской государственной 
академии ветеринарной медицины. 
Стипендиатов пришли поддержать их 
коллеги, друзья, педагоги.

В награду за свой интеллектуальный 
труд, активную жизненную позицию 
студентам вручались удостоверения 
с приятным денежным вложением. 
Аспирантам и молодым специалистам 
– гранты. В подарок всем номинантам 
в честь торжества – цветы, празднич-
ные наборы конфет. Порой церемония 
напоминала вручение известной кино-
награды: несмолкающие аплодисмен-
ты, счастливые и радостные улыбки на 
лицах, выступление лучших творческих 
коллективов.

На сцену один за другим подни-
маются успешные студенты, среди ко-
торых отличники учебы, победители 
различных конкурсов и предметных 
олимпиад, талантливые участники 
художественной самодеятельности, 
активисты общественных организаций 
и движений, лучшие спортсмены, юно-
ши и девушки, отличившиеся в труде, 
– одним словом, те, кто молод душой, 
активен, энергичен, инициативен.

– Радует, что в Троицке талантливых 
и успешных молодых людей становит-
ся все больше. Благодаря родителям, 
природному таланту, огромному тру-
ду воспитателей и преподавателей, 
благодаря собственным усилиям они 
добились поразительных успехов и не 
собираются останавливаться на достиг-
нутом. Пусть ваши победы и достиже-
ния станут успехом родного региона, 
– пожелал Андрей Самсонов.
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Вице-спикер областного 
парламента Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия») 
принял участие в награждении 
лауреатов Челябинской 
областной премии для юных 
талантов в области искусства 
«Андрюша-2014».

В этом году фонд «Андрюша» 
отметил первый юбилей и 
представил итоги своей рабо-

ты на очередном гала-концерте, завер-
шающем конкурс на премию фонда. За 
пять лет жизни фонда в конкурсе на его 
премию приняли участие более 8000 
детей из всех районов области, 400 из 
них вошли в программу поддержки 
фонда и получили адресную помощь: 
ездили в призовые обучающие по-
ездки, участвовали в международных 
концертах и фестивалях, творческих 

встречах и мастер-классах. 
Лауреаты «Андрюши» – 
послы мира от России в 
концертах мира в Японии 
и штаб-квартире ЮНЕСКО 
в Париже. А первые звез-
дочки фонда уже решили 
связать свою жизнь с ис-
кусством и поступили в 
профильные вузы.

В этот вечер лауреаты 
фонда «Андрюша» вместе 
со звездными гостями 
вновь открыли свои сердца 
для челябинского зрителя 
и подарили волшебство 

детства и искусства. Проникновенные 
детские голоса и зажигательные, ко-
лоритные народные танцы лауреатов 
фонда надолго останутся в памяти 
всех гостей праздника.

Вручение призов и подарков, 
безусловно, один из самых приятных 
моментов. Поздравляя «родителей», 
попечителей и участников фонда с 
юбилеем, Семен Мительман отметил, 
что год от года мастерство детей рас-
тет и то, что ребята показали на этом 
гала-концерте, достойно лучших ми-
ровых площадок.

– Очередная премия «Андрю-
ша» – это великолепный праздник 

и шоу. Я счастлив, что мне довелось 
увидеть уже пятую премию фонда. 
От лица депутатов Законодательного 
Собрания поздравляю организаторов 
фонда и его участников с юбилеем. 
Если звезды зажигают, значит это 
кому-то нужно. Это нужно нам всем, 
нашему обществу. На Южном Урале 
живет столько талантливых детей, и 
Юлия и Константин помогают им дви-
гаться вперед, получать признание, 
совершенствовать свое мастерство. 
Законодательное Собрание помогает 
и будет помогать фонду, мы хотим, 
чтобы он жил и дальше. Я желаю всем 
участникам этого фонда и руководи-
телям творческих находок, удачи и 
долголетия, – сказал депутат.

Депутаты областного парламен-
та ежегодно оказывают финансовую 
поддержку фонду «Андрюша», а на 
итоговом гала-концерте вручают свой 
специальный приз. В этом году это 
стали путевки в летнюю школу «Новые 
имена» в Суздале, которые получили 
члены золотого фонда премии «Ан-
дрюша-2014» Радмила Короновская 
из Магнитогорска и Нина Романова из 
поселка Зауральского Еманжелинско-
го района.

Оксана ВЕЛИКАЯ
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Семен МИТЕльМАН, заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– Я всегда отношусь с уважением к тем людям, которые за-
жигают звезды. Как раз Юлия и Константин Жаботинские делают 
это. Благотворительность – это великое дело. Талантливых детей 
очень много, но пробиться к высотам очень сложно, поэтому 
помощь, которую им оказывает фонд «Андрюша», – это положи-
тельный посыл в общество этого проекта. Законодательное Собра-
ние поддерживает фонд и его премию. В этом году мы выделили 
более 130 тысяч на проведение конкурса, а также мы выделяем 
специальный приз Законодательного Собрания – в этом году это 
путевки в летнюю школу «Новые имена» в Суздале, которые по-
лучат двое детей-сирот Радмила Короновская из Магнитогорска и 
Нина Романова из поселка Зауральского Еманжелинского района.

если звезды зажигают...


